

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE. Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leoncio Rodríguez

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

Justicia pintoresca

He aquí el hecho: Un buen hombre, que llega á esta capital procedente de Venezuela, es víctima de las taimadas argucias de un par de ladronzuelos de muelle, que le engañan y le explotan, y, finalmente, le atracan y desvalijan á mano armada.

El buen hombre, extranjerero en el país, falto de medios para orientarse, sin influencias, sin amigos, desconociendo hasta el rumbo de las calles, se encuentra en la imposibilidad de resistir la hazaña del par de forajidos, que á la fuerza le roban cierta cantidad en metálico y un anillo de oro con un rubí. Los criminales, una vez realizado el robo, se dan á la fuga siguiendo oscuros callejones que el desvalijado desconoce.

Intenta entonces la víctima poner el hecho en conocimiento de los representantes de la autoridad. Al cabo de un largo rato de peregrinar por calles ignoradas, encuentra una pareja de la guardia municipal, á la que informa de lo ocurrido. La pareja concede poca importancia al asunto; contesta con evasivas á los requerimientos del robado, y sigue su camino... Camino del Limbo.

Continúa la víctima ocupada en la «busca y captura» de un «policia». Al fin, después de la Providencia á otro guardia municipal (Agustín Quesada). Este, «por ser natural de Caracas», paisano del desvalijado, escucha con interés el relato:

—Yo me llamé Miguel Delgado Lucio; llegué días atrás de Venezuela. Hace un par de horas me hallaba en el muelle y se me acercaron dos de tantos «desplumadores» que siempre pululan por los puertos á la caza de forasteros incautos, tendiéndoles redes de falsa amistad. Consiguieron embaucarme; comieron y bebieron á mi costa, y me invitaron luego á que les acompañase á su domicilio. Acepté. El tal «domicilio» resultó ser una casa de entretenidas de la calle de San Sebastián. Comprendí entonces que se trataba de «desplumarme», y me despedí. Uno de mis acompañantes subió al piso alto y el otro salió á la calle. Salí yo luego, y al volver la esquina, el segundo de ellos me dió el alto, me amenazó con un cuchillo, me robó lo que llevaba, y se dió á la fuga...

El guardia venezolano, Quesada, practico activas gestiones que dieron por resultado la captura del ladrón, al cual le fueron ocupadas unas pesetas y el anillo.

El forajido, individuo de antecedentes penales, pasó á la Cárcel; y la alhaja y el dinero, juntamente con la cuestión, al Juzgado.

Quiso Miguel Delgado que le devolviesen el anillo y la cantidad recuperada. Pero, las declaraciones, que duraron tres días, lo impidieron por el pronto. Tornó á reclamar lo suyo la víctima del robo; pero en el Juzgado diéronle que volviese al día siguiente, este que al otro; luego que no estaba en las oficinas el encargado del asunto; que era preciso consultar el caso; que se precisaba una instancia... Y así, días y más días.

Se aburría Delgado de esperar, pagando hospedaje y retrasando sus asuntos en esta capital, y marchó al Puerto de la Cruz. Allí supo, á los dos meses del hecho, que el autor del robo había sido puesto en libertad. Pero lo que el pobre Delgado, no conseguía libertar, eran las pesetas y el anillo.

Hace de esto—asómbrese el lector y medite el señor presidente de la Audiencia—la friolera de tres años y medio.

Todavía no ha habido tiempo de devolver al señor Delgado la cantidad y el anillo robados. Y cree la víctima, (en carta que escribe y autoriza con su firma), que su dinero y su anillo se han derretido en manos aspariadas y pecadoras que se amparan en la Ley para vivir fuera de ella.

Es un caso elocuentísimo de nuestra justicia pintoresca. Buena ocasión se le presenta al nuevo presidente de la Audiencia, señor de Castro y Mato, para ejercitar su celo con una activa labor de saneamiento en «ciertas dependencias».

LUIS FRAGA GARCÍA.—Me dice el cirujano.—Consultorio de especialidades (Sol 55).—Vista, Sifitis, Venéreo.—Operaciones y tratamiento.—Inyecciones de Neo Salvarsan (914).—Visita á domicilio á cualquier hora de la noche.—Mirafleres, 98.

Comentarios del día

UN TORPEDO

En algunos periódicos de Madrid ha hecho publicar la Embajada alemana—con un retraso digno de mejor causa—, una nota oficiosa, donde se dice lo siguiente, respecto al hundimiento del vapor «Vigo».

«En vista de que el buque llevaba, con destino á Inglaterra, un cargamento de maderas para minas, ó sea contrabando absoluto, se comunicó al capitán, por parte del comandante del submarino alemán, que el «Vigo» tenía que ser hundido, y que la tripulación debería abandonar el buque.»

Para ello se concedió á los tripulantes el tiempo suficiente, y antes del plazo fijado todos habían abandonado ya el «Vigo», alejándose en los botes de salvamento. Entonces el «Vigo» fué hundido por un disparo de torpedo.

El caso será sometido al juicio de un Tribunal de presas. La nota es un segundo torpedo. Sin embargo, en los periódicos de la corte no vemos ni un solo comentario que con el asunto se relacione.

Afirma la Embajada que el «Vigo» llevaba cargamento de maderas para minas, y no es exacto. Llevaba maderas, pero de las que no son consideradas como contrabando de guerra. Tampoco es exacto que se concediera á los tripulantes tiempo suficiente para abandonar el «Vigo». Díjoseles para ello diez minutos, y antes comenzó la destrucción del buque, por lo cual no pudieron salvar los infelices tripulantes ninguno de sus efectos personales y aun vieron en grave riesgo su vida.

No está, pues, de más poner las cosas en su punto.

A CONTRAPELO

Política hellogabalesca.

Los idóneos y los mauristas se andan tirando las subsistencias á la cabeza.

Los mauristas se tomaron ayer en «Pino de Oro» un te y una copa á la salud del señor Delgado Barreto.

Los idóneos, á más de asistir anoche al banquete con que fué obsequiado el señor Salazar y Colón en el Hotel Taoro, se disponen á organizar otro acto análogo, aunque de carácter puramente conservador, en el Hotel Camacho de Tacoronte.

Parece esto un pugilato: «¿ver quién come más?»

Y hasta la fecha, los que más han comido, y aun seguirán comiendo, son los idóneos.

Lo mismo ocurrió en las últimas elecciones de diputados á Cortes; comieron los idóneos, y los mauristas se quedaron en ayunas.

El te de ayer, puede que les haya tonificado. Pero si no ha ocurrido así, les recomendamos otro magnífico brebaje: ¡jill!

«Ligeras» diferencias

Ahora no son las subsistencias, sino los trastos, lo que se tiran á la cabeza mauristas y conservadores.

El órgano de don Antonio, en esta capital, alternaba indignadísimo anteayer, que el ex alcalde señor Vivanco había tomado á su cargo la misión de restar concurrentes al te de «Pino de Oro» y reclutar asistentes para la comida idónea de Tacoronte.

Y añadió: «Así nos lo dijo anoche un conspicuo maurista de esta capital: Si Vivanco lo quiere, cesará la comensación (?) con que le hemos tratado. Es él, quien menos puede adoptar ciertas actitudes. Estamos dispuestos á que cese nuestro silencio con respecto á ese señor.»

¡Caramba, caramba! Lo dicho: que se están tirando los trastos á la cabeza mauristas y conservadores.

Camino de la gloria

Leemos en un periódico de Madrid, en telegrama que le transmiten desde Granada, que don Antonio Maura, acompañado de su señor hermano y del libro de Alarcón, «La Alpujarrá», ha seguido la ruta que «siguiera el novelista y ha pasado unos días entre los riscos».

Bien está que los pase; pero mejor sería que se quedara por allí. Si no le gusta esa sierra, busque la de Córdoba y en las crinitas «tristemente las mosas» de Grillo, quedese.

Si tal hiciera, le perdonaríamos muchas de sus cosas, «dignas de la sierra» y que no sabemos si pesan sobre su conciencia...

Quédese, quédese. ¿A qué volver al llano si en la montaña se está más cerca del cielo?

Quédese, que puede ser que le sorprenda una nueva aparición celeste y le diga, como la vez de marras: «¡Has hecho bien!»

XX.

Diario de la guerra

De la Agencia Reuter Radiogramas alemanes

(POR CABLE)

El servicio obligatorio

Gibraltar, 5-5'50.

Mr. Asquith presentó la ley del servicio obligatorio á la Cámara de los Comunes.

Están obligados á servir todos los hombres de 18 á 41 años.

Dicha ley incluye otras disposiciones menores citadas por Mr. Asquith el 26 de Abril.

Dispone asimismo que los hombres de la reserva especial que tienen empleos civiles, serán llamados á activo en caso de necesidad.

La ley empezará á regir un mes después de aprobada.

A todos los interesados se les concede un mes de gracia.

A los jóvenes que vayan á cumplir los 18 años se les concede un mes para presentarse voluntariamente.

Los zeppelins

Se sabe oficialmente que 6 mujeres y 3 hombres fueron muertos, y 19 mujeres y 10 hombres heridos, en el último raid de los zeppelins.

Comunicado de París

Violento bombardeo del sector de Avocourt.

Nuestras tropas efectuaron un brillante ataque al atardecer capturando las posiciones alemanas al noroeste de Mort-Homme, cogiendo unos 100 prisioneros y 4 ametralladoras.

En Verdun

Añade el comunicado francés que los franceses continuán progresando en Verdun.

Han extendido y consolidado las posiciones ganadas en Mort-Homme á pesar del violento bombardeo enemigo.

Los votos de una Ley

La ley del servicio militar obligatorio pasó en segunda lectura por 328 votos en contra de 36.

Más de París

Al oeste del Mosa, bombardeo violento.

Los alemanes atacaron débilmente las trincheras capturadas hace poco por nosotros en Mort-Homme.

Fueron contenidos por fuego de artillería.

Zeppelin perdido

El comunicado de Berlín admite que el zeppelin L. 30, uno de los que fueron á Inglaterra, se perdió cerca de Stavanger, (Noruega).

REUTER.

(RECIBIDOS DE LA ESTACIÓN DE NAUEN)

Operaciones en Francia

También ayer hubo viva actividad en el frente inglés entre Armentières y Arras.

Cerca de Givenchy en Goelle desarrolláronse luchas con granadas de mano por la posesión de un hoyo, en que el enemigo temporalmente había logrado penetrar.

Al sur del Mosa, destacamentos alemanes penetraron en la posición enemiga, rechazaron un contraataque y aprisionaron á 1 oficial y 45 soldados.

A la izquierda del Mosa entraron nuestras tropas en los establecimientos franceses de defensa avanzados al oeste de Avocourt, que el enemigo bajo el efecto de nuestro cañoneo, había abandonado. Después de destruir las obras, volvieron nuestras tropas á evacuarlas metódicamente.

Al sudeste de Haucourt tomamos varias trincheras francesas y aprisionamos algunos soldados.

Un repetido ataque enemigo contra la falda occidental de la altura Mort-Homme fracasó completamente.

A la derecha del Mosa hubo viva actividad de las artillerías, especialmente durante la noche.

Acciones aéreas

Un biplano inglés con insignias francesas cayó en la costa, cerca de la frontera holandesa, en nuestro poder, salvándose sus tripulantes en territorio neutral.

Una escuadra aérea alemana lanzó con buenos resultados numerosas bombas sobre los establecimientos del ferrocarril en los valles de Noblette y Auve (Champagne), como también sobre el aeródromo de Suippes.

La lucha aérea alcanzó en el mes de Abril, sobre todo en la segunda mitad, en el frente occidental, un gran desarrollo y crecida actividad.

Los combates particulares fueron sustituidos más y más por las luchas en grupos y escuadras, que por mayor parte se realizan al otro lado de nuestras líneas.

En el transcurso de estos combates fueron derribados en el mes de Abril en el frente occidental, 26 aeroplanos enemigos en lucha aérea; 9 de ellos aterrizaron en nuestras líneas.

Además fueron derribados 17 aviones por el fuego de nuestros cañones de defensa.

Nuestras pérdidas fueron 22 aeroplanos, de los cuales 14 se perdieron en lucha aérea, 4 desaparecieron, y otros 4 fueron derribados desde tierra.

Alto Mando.

SOCIEDADES DE POLITICA

Conferencias

La catenista sociedad Juventud Republicana, dando una prueba más de su interés por los problemas políticos y económicos de esta capital, ha organizado una serie de conferencias que darán comienzo en la presente semana.

Dichas conferencias estarán á cargo de los señores D. Benito Pérez Armas, D. Juan Martí Dehesa don Francisco Trujillo, D. Ramón Gil Roldán y D. Felipe Ravina. Probablemente hablarán también D. Mario Arozena y D. Santiago García Sanabria.

Nos dicen que la conferencia del señor Pérez Armas será dedicada á la memoria del inolvidable amigo Emilio Calzadilla.

El señor Gil Roldán disertará acerca de la organización del partido republicano de Tenerife y sus relaciones con los partidos nacionales e locales.

Los demás señores conferenciantes se ocuparán de los problemas económicos de palpitante interés para la vida de esta capital.

Dado el interés de las cuestiones que en dichas conferencias han de tratarse y la cultura de los conferenciantes, auguramos un completo éxito á la «Juventud».

Jira

Nos dicen que los elementos de la misma sociedad proyectan celebrar una jira al Valle de la Orotava, verificando el viaje en automóviles.

Se hacen, con este motivo, muchas gestiones para la mejor organización y buen resultado de la jira.

CALADORAS, se necesitan. Para informes, calle del Pilar número 93.

Presidencia.—Conde de Romanones.

Estado.—D. Amelio Jimeno.

Gracia y Justicia.—D. Antonio Barroso.

Hacienda.—D. Santiago Alba.

Gobernación.—Sr. Ruiz Jiménez.

Guerra.—General Luque.

Marina.—Sr. Miranda.

Fomento.—D. Rafael Gasset.

Instrucción pública.—D. Julio Burrell.

«Habrá sido para bien ó para mal el cambio?»

La próxima etapa parlamentaria lo dirá... Dirá que son los mismos peñeros con diferentes collares.

Del Ayuntamiento

La escasez de carbón

El Alcalde, señor Casariego, ha dirigido á los diputados y senadores el siguiente telegrama:

«Dado que la fábrica del gas de esta capital solamente tiene carbón hasta los primeros días de junio próximo, creándose con ello un verdadero conflicto, pues han fracasado las gestiones intentadas para adquirirlo de España y de los Estados Unidos, el Gobernador civil de esta provincia, previo ruego de esta Alcaldía, telegraficó al Ministro de la Gobernación, exponiéndole que el único medio de salvar la situación sería que el gobierno se sirviese mandar una remesa de carbón especial para fabricar gas, pudiendo ser de 1.500 toneladas, pagaderas al contado, ó 3.000, si se obtuviese un plazo de 4 ó 6 meses para abonar la mitad de su valor, ofreciéndole las garantías de pago que son corrientes en estos casos; y como el Ministro telegraficó ahora al Gobernador que trasladó con interés tal petición al Ministro Fomento, esta Alcaldía ruega á V. encarecidamente interponga valiosa influencia cercada este Ministerio para recabar lo expuesto salvando de este modo el alarmante, conflicto planteado en esta capital».

Los duros del 81

¡ALERTA, INCAUTOS!

Desde hace algunos días hemos oído á muchas personas, incluso las más serias y secundas, hablando de la «enga» que suponen los duros de 1881.

«¡Hay quien los paga á 6 pesetas! exclaman.—Como esas monedas contienen gran cantidad de platino que hoy está escaso, la demanda de duros del 81 es enorme, pues reuniendo una buena cantidad de ellos el negocio es espléndido.»

A esta creencia, ya generalizada en España, han contribuido todos los periódicos—incluso nosotros—que acogieron en sus columnas las insólitas noticias, sin comprobarlas antes debidamente.

Mas hoy, ya con algunos datos á la vista, nos apresuramos á dar la voz de alerta á los incautos:

«Recordad los duros sevillanos; no os dejéis timar; ojo con los «capaches», que actúan entre bastidores!»

En toda la larga historia de los muchos timos imaginados para aligerar la bolsa del prójimo y dejarla sin blanca, es la ambición la principal colaboradora, prueba los infinitos casos en que de paletos y perspicaces son despojados de sus ahorros.

Esto de los duros á 6 pesetas es para escamar á cualquiera. Y nos hace inclinarnos á la sospecha de que se trata de un timo, el hecho de que en estos días han comenzado á circular muchos duros del 1881 que son una alcañonada de calamina, plomo y níquel.

«No será la noticia publicada por los periódicos un medio para que los tales duros falsos puedan circular sin que el público repare en su mala calidad?»

Y si es cierto que tienen platino los acuñados en tal fecha, ¿no pudiera ocurrir que, aprovechando la circunstancia del sobreprecio, los falsificadores hayan ideado hacer un bonito negocio?»

Nosotros, con avisar á los incautos para que la codicia no les ofusque, hemos cumplido.

Por la hacienda municipal

El concejal de la minoría liberal de este Ayuntamiento, don Gonzalo Cáceres, presentó anteayer una proposición encaminada á conseguir la sustitución y unificación de ciertos arbitrios, con el fin de reorganizar así la hacienda municipal, cuestión esta que entiende es la que debe ocupar lugar preferente entre los muchos problemas del Municipio.

En la exposición de su proyecto, dice el señor Cáceres que es cierto que una población de la importancia de la nuestra necesita la creación de muchos servicios; pero que también lo es el que para ello se limite el Ayuntamiento á crear nuevos gravámenes de dudosa legalidad y escaso resultado práctico, que aumentan el personal y hacen difícil su cobranza, por venir á gravar las clases menos pudientes.

Añade que para normalizar la vida económica del Municipio y levantar su crédito, á fin de terminar las obras comenzadas y acometer las urgentes reformas en proyecto (tales como la construcción del Parque, la de la vía que ponga en comunicación nuestro puerto con la parte alta de la población, la de las dos Ramblas, Norte y Sur de la bahía, etc.), se impone una disminución de personal y con ella una importante economía en este capítulo del presupuesto.

Si se añade á esto el gran número de gastos superfluos, que pudieran evitarse, y los posibles ingresos por subasta de arbitrios como el de cédulas personales, municipalización de distintos servicios, etc., es evidente que se entra en un buen camino para el saneamiento de la hacienda municipal.

Entendiendo el repetido concejal que es necesario sustituir la mayoría de los impuestos de escasa tributación, por uno sólo que diera el mismo rendimiento, con importantes economías para el municipio, propone á la Corporación lo siguiente:

1.º Que se supriman en los próximos presupuestos los impuestos que pesan sobre el comercio y la industria, de toldos, muestras, escaparates, muestrarios, anuncios, etc.

En sustitución de estos arbitrios se creará un solo impuesto que se denominará «Arbitrio único por razón de vigilancia, anuncios y apertura del comercio y de la industria», con un ingreso de 80.555 71 pesetas.

2.º Que se supriman también los arbitrios sobre la propiedad urbana, de canales, extracción de pozos negros, retretes que carezcan de cierre hidráulico, derechos de desinfección, etc.

En sustitución de estos arbitrios, la propiedad urbana contribuirá al sostenimiento de las cargas municipales con un «Arbitrio único por higiene y vigilancia de la propiedad urbana», con un ingreso de 45.000 pesetas.

3.º La cobranza de estos impuestos se hará por trimestres anticipados.

4.º Que se suprima el impuesto que hoy pagan los carros que entran en la población, no domiciliados en la misma, por ocasionar graves perjuicios al movimiento comercial de la capital y, especialmente, al de exportación en nuestro puerto.

5.º El Ayuntamiento sacará á subasta en el próximo año de 1917, el arbitrio de cédulas personales, por la cantidad de 50.000 pesetas; y

6.º Reorganizados estos servicios, la comisión de gobierno interior, reformará la plantilla de personal, con arreglo á las exigencias del servicio.

En la sesión del miércoles será discutida la proposición del señor Cáceres.

DEL CABILDO

Cuentas

El Gobierno civil ha remitido á este Cabildo insular para su informe, las cuentas municipales de los Ayuntamientos de Realejo Alto, Garachico y Tegueste, correspondientes al año 1915.

Licencia

El Consejero de este Cabildo, don Francisco Guerra Barruso, ha solicitado 6 meses de licencia por enfermo.

Reuniones

Se han reunido las comisiones de Gobierno Interior y Permanente del Cabildo; la primera para despachar varios asuntos de escaso interés, y la segunda para tratar de la red telefónica insular.

De lo acordado sobre este asunto daremos cuenta mañana á nuestros lectores.

Reunión

Hoy comenzará el juicio de revisión ante la Comisión Mixta, de los mozos de esta capital.

La Maquinaria moderna

Sperling & Williams.—24 & 25 Frenchuch Street.—Londres

Ingenieros especialistas en maquinarias, motores a gas pobre y rico marca Grice, motores a petróleo y bencina marca Servidor, motores a petróleo crudo, eléctricos y a viento, especialistas en molinos harineros para gofio y en instalaciones económicas para alumbrado eléctrico en los pueblos del campo, máquinas agrícolas, dinamos, motores marinos, herramientas, aceites lubricantes, desperdicios de algodón, antracita, etc. Representantes del Trust Británico de fabricantes de tubería de hierro y acero de todas clases, concesionarios de la conocida marca de Cemento Portland "León Rojo"

Para pedidos y presupuestos, dirigirse a nuestro Agente general en Santa Cruz de Tenerife.

Apartado de Correos número 24

Américo L. Méndez, Alfonso XIII número 59

Dirección telegráfica: Lopemendez

la Sultana. Pan, pan

¡El 25 % de economía!

¡La gran economía en el hogar!

Desde hoy hasta nuevo aviso, encontrará el público, en la Panadería conocida por **La del Tuerto**, Consolación núm 59 panes de un kilo a 60 céntimos, elaborados con harinas de primera clase.

No confundire, Consolación, 59, Panadería de Bonifasio P. Armas ¡Panes de un kilo, seis perras!

De Sevilla

Los exploradores tinerfeños

Ayer se recibieron nuevos telegramas de la comisión de exploradores tinerfeños, que actualmente se encuentra en Sevilla, de paso para Madrid.

Los «boy scouts» han visitado últimamente el Alcázar, saliendo admirados de su belleza y suntuosidad.

Estuvieron también en las famosas ruinas de Itálica y en algunos pueblos sevillanos.

En Sevilla se han reunido los exploradores con el secretario de aquélla la Audiencia y querido amigo nuestro, D. José Franchy Roca, y los señores D. Miguel Díaz Llanos, D. Eduardo Domínguez y nuestro entrañable compañero Leoncio Rodríguez.

El señor Díaz Llanos, que pertenece al Consejo provincial de Exploradores, ha obsequiado espléndidamente a los que forman la comisión que va a Madrid.

Ayer emprendieron los «boy scouts» una marcha hasta Alcalá, en unión de sus compañeros de Sevilla.

La salud de los chicos sigue siendo excelente. Todos muestran satisfacción del viaje y de las atenciones de que están siendo objeto.

BANQUETES

Ayer se celebró en el Gran Hotel Taoro, del Puerto de la Cruz, el anunciado banquete en honor del diputado a Cortes señor Salazar y Cologan.

Mañana daremos detallada cuenta de este acto, que ha constituido un gran homenaje de afecto y simpatía hacia el señor Salazar.

En el banquete figuraban las más significadas personalidades de todos los partidos políticos de la isla.

También en honor del Sr. Salazar y Cologan, se celebrará el miércoles próximo un banquete, de carácter puramente conservador, en el Hotel Camacho de Taoro.

Según se nos informa, con este acto se trata de hacer una demostración de fuerzas conservadoras. Muchos elementos del partido, desde hace tiempo retirados de la vida pública, han prometido su asistencia.

Las personas que concurrirán de esta capital, saldrán en el tranvía de las 10 de la mañana, con objeto de seguir viaje en otro especial desde La Laguna, a las 11.

Las tarjetas para el almuerzo podrán adquirirse en el mismo Hotel Camacho.

En el Hotel Pino de Oro se celebró ayer un te maurista en honor del señor Delgado Barreto.

En representación de éste asistió su padre, don Antonio Delgado del Castillo.

Ofreció el homenaje el señor As-

De Sevilla

canio, y hablaron luego los señores Delgado del Castillo (para agradecerlo), conde de Casa Segovia, Carballo, Foronda, Arroyo y Casas Casaseca.

Según nos dicen, también se leyeron telegramas y cartas de varios señores de la isla, asociándose al acto.

Ecos de sociedad

Nuestro distinguido amigo don Francisco Artus, nos escribe en nombre de la familia del respetable señor D. Luis H. Yeoward (q. e. p. d.) interesándose por hacer pública su gratitud hacia las diferentes personalidades, casas comerciales y prensa de estas islas, por las patentes pruebas de afecto y demostraciones de pésame recibidas con motivo de la muerte del repetido señor.

A consecuencia de un accidente que sufrió hace unos días, se encuentra enferma en la vecina ciudad de La Laguna la bella señorita Doña María González, aventajada alumna de la Escuela Normal de Maestras.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Ha dado a luz un precioso niño a distinguida señora doña Ana Yanes Rodríguez, esposa del capitán de Artillería don Miguel Rojo.

También ha dado a luz una bella niña la señora doña María Luisa Busco Cortés, esposa de don Antonio Torres Díaz.

Se ha celebrado el matrimonio del joven D. Miguel Moreno Carrasco, con la bella señorita María Marichal.

Hallase enferma en La Laguna a señora madre del director del Instituto señor C. Brera Pinto.

El apreciable joven D. Antonio Obando, ha aprobado con brillantez los dos ejercicios para su ingreso en la carrera de Correos.

La acreditada fábrica de tabacos y cigarrillos de LA FLOR ISLEÑA, regala DOS MIL PESETAS a quien llenando el cupón que trae cada cajilla de cigarrillos SIMPÁTICOS HABANOS y HABANA ELEGANTE de 10 y 20 céntimos, y poniendo un número a capricho, acierte con el que correspondiera al primer premio de la Lotería Nacional que ha de celebrarse el 1.º de Septiembre del corriente año.

Si fuesen varios los acrecidos, se sortearán entre ellos, salvo que la mayoría (dos terceras partes) acuerden repartir las DOS MIL PESETAS, premio único. El acto del sorteo será público e intervendrá por un Notario, quien levantará el acta correspondiente.

Los cupones son canjeables por un céntimo en menacerías, hasta fin de Septiembre, al que no desee entrar en Concurso.

El segundo concurso se verificará en Navidad.

Véanse las BASES de este Concurso, que se entregarán a quien las solicite, en el Depósito para Santa Cruz de Tenerife, Calle José Suárez Guerra (antes San Roque) núm. 33 (a cesoria), donde también se verificará el canje de cupones y pueden entregarse éstos en número de 25 por lo mes, no bajo las BASES DEL CONCURSO.

RADIOGRAMAS

Recibidos de Nauen

Operaciones

Al Oeste y Sur de Armentières tuvieron buenos éxitos las empresas de nuestras patrullas. Además de algunos prisioneros, cogieron 2 ametralladoras y 1 lanzaminas.

Cerca de Givenchy en gohelle rechazamos fácilmente un ataque efectuado por los ingleses contra algunos hoyos nuestros.

Al Nordeste de Vienne-le Chatiau en los Argones, fracasó una pequeña empresa de patrullas francesas, efectuada después de lucha cercana.

En la orilla izquierda del Mosa desarrolláronse cerca de Hancourt-Nort luchas de artillería e infantería, notándose buenos resultados para nuestras tropas.

Los aviadores

Al Sur de Warneton derribó el sargento segundo Francke, el día 4 de Mayo, su cuarto aeroplano enemigo, un biplano inglés S. M. El Kaiser, reconociendo los méritos del hábil aviador, le nombró oficial.

Al Sur de Didenhofen, un aeroplano francés tuvo que aterrizar; los tripulantes fueron prisionados.

Un elevado número de globos cautivos franceses se arrancaron anoche a consecuencia de un resaca temporal y volaron sobre nuestras líneas.

Hasta ahora han sido cogidos 15 globos.

Balkanes

Uno de nuestros aerostáticos no ha regresado de una excursión a Salónica.

Según noticias inglesas fué derribado, quemándose.

ALTO MANDO

DE AYER

Concurso hípico

Uno de los números más interesantes de las actuales fiestas ha sido el concurso hípico que tuvo lugar ayer por la tarde en la plaza de toros.

El espectáculo resultó brillantísimo y satisfizo por completo las esperanzas de los aficionados a este deporte.

En las dos pruebas anunciadas (carreras de obstáculos con recorridos diferentes), tomaron parte unos 8 ó 10 jinetes.

Los premios para la primera de las pruebas, consistentes en magníficos objetos de arte donados por algunas autoridades y corporaciones, fueron adjudicados por el Jurado en la siguiente forma.

Primero.—D. Joaquín Paniello, profesor de equitación, que montaba el caballo «Desalmado».

Segundo.—D. Ginés Parra, profesor de equitación, montando el caballo «Nimes».

Tercero.—D. Luis Durango, primer teniente de Caballería; caballo «Escorpión».

Cuarto.—D. Emilio Parra, alumno de la Escuela de Equitación; caballo «Latero».

La segunda prueba, cuyos premios eran en metálico, dió el siguiente resultado:

Primero.—D. Joaquín Paniello, montando el caballo «Colorado».

Segundo.—D. José Tártalo, Teniente de Caballería; caballo «Nudipedo».

Tercero.—El mismo, con el caballo «Evara».

Cuarto.—D. Joaquín Paniello; caballo «Desalmado».

Quinto.—D. Ginés Parra; con el caballo «Latero».

Después de verificadas las pruebas del concurso, se celebró una carrera de cintas, en las que correspondió el mayor número de ganadas al profesor de equitación D. Joaquín Paniello.

Tanto éste, que resultó el héroe del concurso de ayer tarde, como los demás jinetes premiados, fueron calurosamente aplaudidos por el público.

Concurso pirotécnico

En el muelle tuvo lugar, por la noche, el anunciado concurso de fuegos artificiales.

Un inmenso gentío ocupaba casi por completo el malecón, Alameda de la Marina y la calle del mismo nombre hasta la de San Martín.

En el concurso figuraban piezas de varios afamados pirotécnicos de la isla, mereciendo, sobre todos, grandes elogios las confeccionadas por la casa Dávila y Mateos, de Güitmar.

Simultáneamente se celebró un animadísimo paseo, con iluminación y música, en la plaza de la Constitución.

DE ARTE

«El Conde de Luxemburgo»

Se nos asegura que después de la segunda representación de la zarzuela «Bohemios», que muy en breve tendrá lugar, como ya hemos anunciado, a beneficio del Hospitalito de niños, será puesta en mayo, patrocinándolo el Real Club Tinerfeño, la linda opereta austriaca «El Conde de Luxemburgo».

A juzgar por la magnífica interpretación que noches pasadas dieron a la hermosa creación de Vives las bellas señoritas y entusiastas jóvenes que integran la compañía artística del Club, se puede asegurar que la popular opereta de Franz Lehár, será presentada a nuestro público como muy pocas veces se ha visto en Canarias.

Así lo garantiza también el entusiasmo que el éxito de noches atrás ha determinado entre los improvisados artistas.

Españamos que estos informes se confirmen, y felicitamos de antemano al Club y demás elementos organizadores de estos espectáculos, pues ellos suponen una nota de buen gusto que introduce el arte como noble pasatiempo en las costumbres de nuestra Sociedad.

Hotel Paris House

Se participa al público que desde el día primero del actual se hizo cargo del «Paris House», instalado en la calle de Cruz Verde, 16, su nuevo propietario Carlos Hernández, que ha introducido grandes mejoras en dicho establecimiento.

El «Paris House» cuenta con esmerado servicio y una excelente cocina.

Se admiten abonos a precios reducidos.

Academia teórico-práctica

De dibujo, modelado y acuarela, bajo la dirección del Profesor B. Guzmán Compañero, premio en d. forense e importantes exámenes.

Esta Academia, subvencionada por el Ayuntamiento para la admisión gratuita de alumnos obreros, los cuales pueden recoger desde luego la matrícula en las Casas consistoriales, quedará abierta al público el día 15 del corriente, en la calle de Hacedores número 76, Laguna.

Alumnos de pago, a precios prudenciales. Enseñanza diurna y nocturna.

OSRAM

Lámpara de filamento metálico irrompible. Se envían en pequeños paquetes a quien las solicite a R. Casto, Canalajas, 8 Las Palmas, en partidas pequeñas y precios económicos.

REID y REID. Puerto Cruz

Maderas de construcción — Tuberías de hierro galvanizado — Materiales de construcción — Pinturas y barnices.

DE LA AGENCIA REUTER Noticias varias

(POR CABLE)

IRLANDA.—Oficial

Gibraltar, 7—12,5

Como resultado de los consejos de guerra, otros rebeldes han sido fusilados.

J. Plunkett, E. Daly M. Chanlon, W. Poares y 5 más, fueron sentenciados y muerte, pero la pena fué conmutada a 10 años de prisión, por el comandante en jefe.

Una sentencia de muerte fué conmutada a 8 años.

Otros dos rebeldes fueron sentenciados a 10 años de prisión.

Continúan los consejos de guerra

Los zeppelín

El Almirantazgo anuncia que una escuadra de cruceros ligeros británicos destruyó un zeppelín cerca de la costa de Schleswig.

De Salónica

El zeppelín perdido en Salónica y que volaba sobre la ciudad durante la madrugada, fué abatido y completamente incendiado.

Está confirmada la destrucción de este zeppelín, salvándose solo un tripulante de los 30 que llevaba

REUTER

DE UN NOMBRAMIENTO

El nuevo alcalde de Madrid

Según nos comunica nuestro corresponsal en Madrid, se ha firmado el nombramiento de Alcalde del Ayuntamiento de la Villa y Corte a favor del prestigioso político liberal don Martín Rosales Martel.

El nuevo Alcalde de Madrid pertenece a la más alta nobleza de España y es el inmediato sucesor en la Grandeza y títulos de la señora Duquesa de Almodóvar del Valle.

Es gentilhombre de Cámara con ejercicio.

Ha sido diputado a Cortes por los distritos de Estrada, Lucena y otros, y secretario del Congreso, Subsecretario de Instrucción pública, y Director general de Agricultura y de Correos y Telégrafos.

Ha sido también Gobernador civil de Madrid y vicepresidente del Congreso.

Ocupa el Sr. Rosales un puesto muy distinguido en la plana mayor del partido liberal y en el foro madrileño.

Es, además, Gran oficial de la Legión de Honor y posee la Gran Cruz de la Concepción de Villaviciosa, de Portugal.

LA ELEGANCIA

Vda. de Compañ. Grandes variedades para la próxima estación de verano.

Estos surtidos de botones de fantasía para trajes de señoras. Gran surtido de sombreros de paja, fantasías, frutas y flores para adornarlos, sombreros adornados para niñas. Lindos bules fantasía para trajes de señoras. Oigandi de hilo y variedad de sedas blancas y en colores. Niño de seda en infinitas de colores. Sedas negras doble ancho para trajes de señoras, seda blanca para trajes de novia y accesorios completos, sedas escoces, sedas lavables, otomano de seda, muré de seda, sedas para adornos, crepones de seda para trajes, gran surtido de lanas negras para trajes de señoras, lanas cremas y blancas y una infinidad de artículos más, todos de novedad.

Tomar las Aguas de Villaza es hallar la salud perdida, y evitar las afecciones del estómago.

En el estudio de Fotografía de Sicilia Hermanos, en la calle del Castillo, se hallan expuestas y a la venta, unas notables fotografías de todas las carrozas que figuraron en la cabalgata organizada por el «Salón Frigoli».

LA ESTRELLA.—Este establecimiento ofrece al público un extenso y variado surtido en toda clase de calzado, últimas novedades. Precios muy económicos.

Candelaria número 33.

Tomar las Aguas de Villaza es hallar la salud perdida, y evitar las afecciones del estómago.

tenen que temer ningún peligro para sí.

Todas sus aprehensiones, todos sus temores desaparecieron en seguida y sólo le quedó una alegría atroz.

Como ya no tenía nada más de que enterarse, pues se hallaba en posesión de los informes que más le interesaba, regresó a toda prisa a la calle de Saint Matr, donde los obreros, preocupados, se apresuraron a advertirle su ausencia. Inmediatamente reanudó su trabajo.

Continuaba hablándose de Pedro; Robín escuchó durante algunos minutos, y después se mezcló de pronto en la conversación.

—Ahora mismo he salido en busca de tabaco —dijo—, y sabéis ustedes lo que me ha contado un compañero?

—Lo sabremos cuando tú nos lo digas —contestó uno de sus com-

pañeros—, ¿qué te ha contado?

—Que Pedro había sido detenido.

—¿Que estaba complicado en los asuntos de la Commune —dijeron unos.

—No es eso —replicaban otros— lo han detenido porque es autor de un robo considerable.

Cada uno opinaba una cosa, lo cual probaba que nadie sabía nada.

Lo cierto era una cosa, que Pedro era conducido por la policía preso.

Robín no trató de desengañar a los que pretendían que Pedro había pertenecido a la Commune, por más que respecto a ese punto supiera él a qué atenerse.

Se llevaban preso al hombre que más odiaba en el mundo; poco le importaba en aquel momento la causa. Le bastaba con la satisfacción de su odio que de una manera tan imprevista llegaba y ver la pérdida de su enemigo sin

tar: ¡Diablo, tiene cara de pocos amigos!

El señor Corbón se aproximaba. Se detuvo delante del yunque de Boyer.

—Boyer —le preguntó—, ¿sabes usted por qué Pedro no ha venido esta mañana?

—Ahora mismo, señor, nos lo estábamos preguntando nosotros. Por lo visto no le ha avisado a usted. Es muy raro.

—Usted, amigo suyo, Boyer, ¿no le dijo anoche si pensaba ausentarse?

—No, señor; al despedirnos me dijo a mí y a los compañeros, como de costumbre. Hasta mañana.

—¡Es raro! —murmuró el señor Corbón.

—Si usted lo desea puede ir a verme hasta la calle de Saint Sébastien; será cuestión de ir y volver.

—No, Boyer; es inútil —res-

pondió el patrón.

Y con la cabeza inclinada, y aire de preocupación, se dirigió a otro taller.

A pocos pasos de Boyer se encontraba Robín. Inclinado hacia el yunque limaba el acero sin levantar la cabeza. Estaba silencioso, taciturno como de ordinario, pero no perdía ni una sola palabra de lo que a su lado se decía. Al igual que los amigos de Pedro estaba inquieto; pero, si Pedro no era extraño a esta inquietud, ésta no tenía la misma causa.

La ausencia de Pedro tenía para él una significación terrible, pues creía que el joven había sido víctima del asesinato de que él era cómplice. Por miserable que fuese, su conciencia no le dejaba tranquilo y se hallaba atrozmente atormentado. A pesar de cuantas precauciones había tomado, con extrema prudencia, temía las con-

secuencias que para él pudieran tener el crimen. Un poco tarde comprendía que si Pedro había sido agredido, los amigos del joven que conocían su odio, sospecharían de él antes que de nadie y lo acusarían. En vano aprataba la llama furiosamente contra el acero, pues no podía distraerse de sus sombríos pensamientos. Se hallaba como sobre acúas. A las nueve y media cogió la lima y no pudiendo ya contenerse, sin decir nada, salió del taller.

Después de haber dado algunos pasos por la calle, miró a su alrededor para cerciorarse de que nadie le observaba, y se encamionó apresuradamente hacia la calle de Saint-Sébastien. Llegó cuando el coche que se llevaba a Pedro arrancaba Delante de la casa había una gran muchedumbre.

Robín se informó. No tardó en enterarse de que un joven llama-

do Pedro había sido detenido.

—¿Que estaba complicado en los asuntos de la Commune —dijeron unos.

—No es eso —replicaban otros— lo han detenido porque es autor de un robo considerable.

Cada uno opinaba una cosa, lo cual probaba que nadie sabía nada.

Lo cierto era una cosa, que Pedro era conducido por la policía preso.

Robín no trató de desengañar a los que pretendían que Pedro había pertenecido a la Commune, por más que respecto a ese punto supiera él a qué atenerse.

Se llevaban preso al hombre que más odiaba en el mundo; poco le importaba en aquel momento la causa. Le bastaba con la satisfacción de su odio que de una manera tan imprevista llegaba y ver la pérdida de su enemigo sin

tenen que temer ningún peligro para sí.

Todas sus aprehensiones, todos sus temores desaparecieron en seguida y sólo le quedó una alegría atroz.

Como ya no tenía nada más de que enterarse, pues se hallaba en posesión de los informes que más le interesaba, regresó a toda prisa a la calle de Saint Matr, donde los obreros, preocupados, se apresuraron a advertirle su ausencia. Inmediatamente reanudó su trabajo.

Continuaba hablándose de Pedro; Robín escuchó durante algunos minutos, y después se mezcló de pronto en la conversación.

—Ahora mismo he salido en busca de tabaco —dijo—, y sabéis ustedes lo que me ha contado un compañero?

—Lo sabremos cuando tú nos lo digas —contestó uno de sus com-

pañeros—, ¿qué te ha contado?

—Que Pedro había sido detenido.

—¿Que estaba complicado en los asuntos de la Commune —dijeron unos.

—No es eso —replicaban otros— lo han detenido porque es autor de un robo considerable.

Cada uno opinaba una cosa, lo cual probaba que nadie sabía nada.

Lo cierto era una cosa, que Pedro era conducido por la policía preso.

Robín no trató de desengañar a los que pretendían que Pedro había pertenecido a la Commune, por más que respecto a ese punto supiera él a qué atenerse.

Se llevaban preso al hombre que más odiaba en el mundo; poco le importaba en aquel momento la causa. Le bastaba con la satisfacción de su odio que de una manera tan imprevista llegaba y ver la pérdida de su enemigo sin

Las dos cunas

El señor Corbón se aproximaba. Se detuvo delante del yunque de Boyer.

—Boyer —le preguntó—, ¿sabes usted por qué Pedro no ha venido esta mañana?

—Ahora mismo, señor, nos lo estábamos preguntando nosotros. Por lo visto no le ha avisado a usted. Es muy raro.

—Usted, amigo suyo, Boyer, ¿no le dijo anoche si pensaba ausentarse?

—No, señor; al despedirnos me dijo a mí y a los compañeros, como de costumbre. Hasta mañana.

—¡Es raro! —murmuró el señor Corbón.

—Si usted lo desea puede ir a verme hasta la calle de Saint Sébastien; será cuestión de ir y volver.

—No, Boyer; es inútil —res-

pondió el patrón.

Y con la cabeza inclinada, y aire de preocupación, se dirigió a otro taller.

A pocos pasos de Boyer se encontraba Robín. Inclinado hacia el yunque limaba el acero sin levantar la cabeza. Estaba silencioso, taciturno como de ordinario, pero no perdía ni una sola palabra de lo que a su lado se decía. Al igual que los amigos de Pedro estaba inquieto; pero, si Pedro no era extraño a esta inquietud, ésta no tenía la misma causa.

La ausencia de Pedro tenía para él una significación terrible, pues creía que el joven había sido víctima del asesinato de que él era cómplice. Por miserable que fuese, su conciencia no le dejaba tranquilo y se hallaba atrozmente atormentado. A pesar de cuantas precauciones había tomado, con extrema prudencia, temía las con-

secuencias que para él pudieran tener el crimen. Un poco tarde comprendía que si Pedro había sido agredido, los amigos del joven que conocían su odio, sospecharían de

Camacho's Empresa de automóviles

Automóviles de alquiler en Santa Cruz, Teoronta, Villa Orotava y Puerto de la Cruz.
Automóviles de Punto en Santa Cruz—Servicio Permanente.
Alquilando los autos de esta Empresa desaparece para el viajero el riesgo de un retraso ó de quedarse en el camino por avería ó cualquier otro accidente. Al primer aviso se tendrá inmediatamente otro auto del más próximo de nuestros garages.
Nuestros precios son siempre los más económicos.
No emprenda ningún viaje sin consultar antes nuestra tarifa de precios convencionales.
Dirigirse en Santa Cruz á nuestro Encargado **D. Domingo González**.
Camacho's automóviles, teléfono núm. 355 | En la Villa de la Orotava, teléfono núm. 99
ó Hotel Camacho, teléfono núm. 128 | En el Puerto de la Cruz, teléfono núm. 141

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

(Recibidos después de publicada nuestra edición de ayer).

Regreso del rey

Madrid 7-0'45.

Esta mañana ha regresado el rey, de San Sebastián.

Alcalde de Madrid

El señor conde de Romanones estuvo hoy en Palacio.

Al salir dió cuenta de que había sido firmado el nombramiento de Alcalde de Madrid á favor del señor don Martín Rosales Martel.

Altos cargos

También se han firmado los siguientes nombramientos:

Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia, D. Francisco Jiménez de la Puente, Conde de Santa Engracia.

Subsecretario de Gobernación, D. Angel Alvarez Mendoza.

Presidencia del Senado

El cargo de presidente del Senado ha recaído en el jefe de los demócratas, señor García Prieto.

Vicepresidente

Para vicepresidentes de la Alta Cámara han sido nombrados los señores Auñón, Portuondo, duque de Montellano y Pulido.

Dirección

Ha dicho también el señor conde de Romanones que el lunes se proveerá la Dirección de Administración local.

Gómez Acebo, dimitte

El señor Gómez Acebo, que ha sido eliminado de la Alcaldía de Madrid, contrariadísimo por tal motivo, ha presentado la dimisión de su cargo de Director General de Comercio.

Habla el conde

El Presidente del Consejo ha manifestado sus impresiones respecto á la provisión de Altos cargos.

Ha dicho que le ha causado grandes disgustos la actitud de determinados candidatos, que se consideran postergados.

Para que no dimita

Confíase que el señor Gómez Acebo será disuadido de mantener su dimisión del cargo de Director de Comercio.

Defensa nacional

Se ha reunido hoy, bajo la presidencia del rey, la Junta de Defensa nacional.

Tratóse de las reformas militares y otros asuntos de gran importancia.

Sobre los acuerdos guárdase impenetrable reserva, con el fin de que no surjan complicaciones.

Actas

En la Secretaría del Congreso se han recibido la mitad de las actas protestadas cuya vista ya ha tenido lugar en el Supremo.

Las limpias

El Supremo ha declarado limpias las actas de los distritos de Zaragoza, Puebla y Sanabria.

Válidas

Ha declarado también la validez de 40 actas, incluso la del distrito de Fuerteventura.

Nulas

Asimismo han sido declaradas nulas las actas de Gerona, Illescas y Vergara.

Esta última, por incapacidad del candidato proclamado.

Para mañana

Mañana dictaminará el Supremo sobre las restantes actas protestadas.

Se desmiente

El conde de Romanones ha desmentido la versión de haber sido designado el rey de España como árbitro para resolver las diferencias surgidas entre Alemania y los Estados Unidos.

Los ferroviarios

Es ya inminente la huelga general de ferroviarios.

El presidente del Consejo hállase preocupadísimo con el anuncio del nuevo conflicto.

Ha hecho activas gestiones para conseguir que sea aplazada la Asamblea que se proyecta celebrar en Valladolid.

Estas gestiones han resultado infructuosas.

Romanones ha transmitido instrucciones á las autoridades de Valladolid.

En Barcelona

Comunican de Barcelona que en una reunión celebrada por los obreros ferroviarios, fué votada la huelga general.

Existe el temor de que se produzcan sucesos desagradables. Con este motivo las autoridades de Barcelona han tomado grandes precauciones.

Londres

Almirante fallecido

Noticias recibidas de Londres dan cuenta de haber fallecido el Almirante de la armada británica Mr. Yoh

Consejos de guerra

Comunican de Irlanda que continúan celebrándose en Dublin los consejos de guerra, para juzgar á los revolucionarios.

Entre los condenados á la última pena, que son once, figuran 4 caudillos.

Más condenados

El consejo de guerra ha condenado también á 16 de los sublevados en Dublin, á 10 años de trabajos forzados.

Casement

Casement será juzgado con arreglo á las leyes ordinarias, por delito de alta traición.

De la madrugada

Península

Nombramiento

Madrid 8—1'15

Ha sido nombrado director de Administración local el Sr. Morote.

Alcalá Zamora

Confírmase que el Sr. Alcalá Zamora constituirá un grupo parlamentario independiente.

Cuenta con doce diputados incondicionales.

También Merino

El Sr. Merino constituirá también su grupo parlamentario.

Se le han unido 6 ó 7 diputados.

Escisiones

Se comentan mucho las anteriores noticias, asegurándose que en el próximo período de Cortes se ahondarán las escisiones en el partido liberal.

Desagravio

Las juventudes mauristas han obsequiado con un banquete al

al Sr. Goicoechea, en desagravio de su derrota electoral.

Pronunciaron discursos Osorio y Gallardo, Delgado Barreto, Gabriel y Miguel Maura.

Goicoechea fugió á los gobernantes y al Sr. Dato.

Vice-almirante

Se ha firmado el ascenso de don Gabriel Antón á Vice-almirante.

Cese

También se ha firmado el cese del Comandante del Apostadero de Cádiz, vice-almirante señor Guitart, el cual pasa á la reserva después de ascendido.

Actas

Se han recibido en el Congreso más actas informadas por el Supremo.

Cinco quedan anuladas.

Recepción

En la Academia española se ha verificado la recepción del señor González Besada.

Este pronunció un discurso sobre «la mujer gallega y Rosalía de Castro».

Contestóle el señor Picón.

Presidió Maura.

África

Telegrafía el general Jordana que las operaciones para la ocupación de Fondak, se han suspendido á causa de los temporales.

La Cierva

En Murcia se ha verificado un banquete en honor de La Cierva. Este combatió las «arrogancias electorales».

Protesta

Se ha celebrado en Cartagena una Asamblea para protestar del monopolio de los explosivos.

«Foot-ball»

El campeonato de España de «foot-ball», que se ha jugado en Barcelona, ha correspondido al equipo «Athletic», de Bilbao.

Fué derrotado el equipo «Madrid».

Durante el juego produjéronse muchos incidentes.

Los ferroviarios

El señor Ruiz Jiménez ha informado á Romanones sobre la actitud de los ferroviarios.

En el mitin de Valladolid rechazaron los ofrecimientos de la Compañía, ratificando el acuerdo de declarar la huelga.

Leyóse un telegrama de Barcelona diciendo que 1700 ferroviarios secundarán el paro.

Ruiz Jiménez y Gasset hacen toda clase de gestiones á fin de conjurar el conflicto.

Estados Unidos

La nota irrita

Dicen de Washington que unánimemente se juzga irritante el tono de la nota alemana en contestación á la última de Wilson.

¿A la guerra?

Un significado diputado norteamericano ha declarado que los Estados Unidos se encontrarán pronto en guerra con Alemania.

El pasaporte

Circulan rumores de que el martes será pasaportado el embajador alemán en Washington.

Hacia la ruptura

La opinión general norteamericana considera que la nota de Alemania invita á la ruptura.

Wilson no cede

El presidente Wilson ha dicho que no cederá en la cuestión ni discutirá más, hasta que Alemania no declare francamente que suspende el torpedeamiento de barcos de pasaje.

Consulta

El martes consultará Wilson el caso con la Comisión de asuntos extranjeros y ambas Cámaras.

Seguidamente se contestará á Alemania.

Las impresiones sobre el particular son muy pesimistas.

Londres

Los Estados Unidos á la guerra

Los periódicos todos de Londres creen inevitable é inminente la guerra yanki-germana.

Afirman que á Wilson le anima la actitud de los pueblos sudamericanos, especialmente el Brasil.

Este reclama la apertura de las hostilidades con Alemania.

CAMBIOS

Londres	24'07
París	85'57
Interior 4 %	44'00
Amortizable 4 %	86'10
Amortizable 5 %	97'95

CORSETERIA A MEDIDA

DE F. PRATS

PLAZA DE SANTO DOMINGO, 1 (Esquina Imeldo Serís)
Moderno taller de Corsés, tirantes, corselets y fajas.
Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de corsés gran moda á precios reducidos.

Entrega á domicilio de los encargos á medida, á las 24 horas.

Arreglo de corsés usados (solo á los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos.

Ventas al contado.

(NOTA: esta casa está montada al estilo de las que existen en todas las grandes ciudades de Europa y América).

FORD STOCK

Accesorios y piezas de repuesto para automóviles Ford y de otras marcas.

Cubiertas y cámaras Dunlop, Goodrich, Michelin y Klein.

Aceites y grasas lubricantes, de absoluta garantía, para todos los usos. Desafían toda competencia en cuanto á calidad.

Pilas secas eléctricas Hellesens para teléfonos, timbres, lámparas de bolsillo, aparatos medicales, ignición de motores, etc., etc. Las únicas que no se agotan á circuito abierto en este clima, por lo que su duración es de muchos años.

Antes de comprar no dejen de visitar este almacén:

Santo Domingo, 2 duplicado esquina á Cruz Verde.

Antonio Cecilia.

Cemento. CALIDAD

Se vende á precios sumamente económicos.—Alfonso XIII número 33.

Acaba de llegar

la tan acreditada SIDRA CHAMPAGNE marca «Zarracina» y la nueva SIDRA NATURAL para mesa Imeldo Serís, 111, (accessoria)

Finca en Geneto

Se vende una de 9 fanegadas y media de terreno de pan sembrar, con huertas para papas, árboles frutales, viñas y nopalos.

Linda por el E. con el camino de las Horneras y por el O. con el de San Bartolomé.

Tiene casa espaciosa y accesorios para vivienda de medianera; y una cisterna, de cabida de unas 50 pipas de agua, en sitio adecuado para con ella atender al cultivo de hortalizas y flores, cerca de la alberca del «Agua de La Laguna», que pasa por el límite S. de la finca.

Para más informes dirigirse á esta imprenta.

Vacas de leche

Terneras y vacas finas se venden muy baratas.

También se venden gallinas españolas. Si queréis comprar pollos y gallinas finas de esta raza lo mejor que se ha introducido hasta la fecha en Canarias por excelentes comedoras y gran tamaño, acudir á la Lechuría LA JERCEY, calle de San Francisco Javier número 7, donde darán razón.—Vista háase ya.

Aviso importante

Con garantía en metálico se puede representar importante casa liquidadora de películas.

Diríjase oferta á José María Morin, Castanos, 22, Alicante.

Envases de vino

Se venden botecos y barricas. Informará José Bantiz Figueras, Pinar 80 2.º de 12 á 2

Sacos vacíos

Se venden usados en pequeñas y grandes partidas. Precios económicos. Hay existencias en cualquier época del año.

Maximiliano Díaz Navarro, Alfonso XIII número 16.

Ocasión

Se vende una magnífica casa recién construida en la Cuesta al final del camino viejo, próxima á la parada del Tranvía. Tiene grandes comodidades, un espacioso jardín y un aljibe de 100 pipas de agua del Drgo; no está habitada.

Informes: Santo Domingo, 9.

CASA

Se vende una en la calle de Alfonso XIII. Para informes D. Manuel Sautsela, corredor de comercio.

Ocasión

Se vende una mesa de escritorio americana, un baño grande de hierro esmaltado, una cocina de gas con horno, un toldo completo para una puerta y otros artículos más que puedan verse en la casa núm. 17 de la calle del Castillo.

LA PHENIX

(PHENIX ASSURANCE COMPANY LIMITED)

Compañía Inglesa de Seguros.—Fundada en Londres en 1782

RAMO DE MARITIMO

Esta Compañía asegura en condiciones ventajosas toda clase de mercancías que se importan y exportan en las Islas Canarias cubriendo si se desea el riesgo de guerra.

Delegación Sixto Lecuona, calle de Bethencourt Alfonso, 15 (antes San José). Santa Cruz de Tenerife.

Balneario de Archena (Mucia)

Grandes Hoteles Levante y Madrid á cargo de la antigua contratista Viuda é hijos de Atenza.

Gran Hotel Levante.—Habitaciones desde 2'25 á 8 pesetas para una ó dos personas.

Gran Hotel Madrid.—Habitaciones desde 1'50 á 8 pesetas para una ó dos personas.

Para estos dos hoteles existen tres magníficos comedores cuyos precios son desayuno almuerzo y comida de 4, 5, 6 y 7 pesetas en menús particulares.

Gran Casino, á cargo de los mismos contratistas.

Gran Fábrica de Tela Francesa

LA INDUSTRIAL CERÁMICA DE TENERIFE

Pone en conocimiento del público que habiendo introducido grandes reformas en la fabricación de teja estilo francesa y ladrillos huecos y corrientes, puede desde hoy competir ventajosamente con las que se reciben del Extranjero.

Muestras gratis á quien las solicite en la Fábrica de Buenavista (al lado del Escuadrón de Caballería).

MOSAICOS HIDRAULICOS

de la muy acreditada fábrica de los señores

Orsola, Solá y C.ª

Introducidos en España del sistema de fabricación con pasta. Premiados con las más altas recompensas en cuantas exposiciones han tomado parte.

Estos Mosaicos son superiores en BELLEZA, SOLIDEZ y ECONOMÍA á todos los conocidos. No sufren el menor desgaste en razón á que están fabricados bajo una presión verdaderamente extraordinaria. Sus colores son inalterables por estar incrustados en la baldosa. Con el uso aumenta su dureza y su brillo.

Hay existencias permanentes en el depósito recientemente establecido en esta capital.

Para informes: su antiguo Representante,

J.-M. BALLESTER

Colegio de Señoritas de Nuestra Señora de los Remedios

DIRECTORA: Doña María Cristina Gámez y Santaoña

Maestra superior

Teobaldo Power, 4

Seguendo para la enseñanza, los procedimientos más modernos y pedagógicos, se garantiza al público una enseñanza tan completa como sólida, tanto en lo correspondiente á Escuela, fundamento principal de la Superior, como en la que constituye la carrera de «Maestra de primera Enseñanza», á la que con especialidad se dedica.

Se aceptan internas y medio internas.

Clases de adorno

Francés, música, dibujo y toda clase de labores.

LA FUNERARIA + Imeldo Serís, 108

Teléfono núm. 422

SERVICIO PERMANENTE NOCHE Y DIA

LA AGENCIA MAS ANTIGUA DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Esta casa se ocupa tanto en pompas fúnebres de primer orden, como de las más modestas.

Se hace cargo de toda clase de entierros, tanto al cementerio antiguo como al moderno, así como también de exhumaciones, limpieza de sepulcros, cajas de restos, cruces, traslado de cadáveres, etc.

Gran existencia en coronas, mortajas, capillas y cuantos adelantos existen hoy para funerales.

Por fétetro, conducción al nuevo cementerio, etc., para pobres 50 pesetas.

Esta empresa se encarga de cuantos asuntos relacionados con las Iglesias se le recomiendan.

Vinos y Cognacs

Bodega del Excmo. Señor Duque de Almodóvar del Río

Sánchez Romate Hnos. (Jerez)

Especialidad Amontillado N. P. U.

(MARCA REGISTRADA)

El centén cubano

Fábrica de tabacos de Francisco Padrón

Brevas, Panetelas, Conchas, Bebés y Bocaditos en elegantes y cómodas carteras.

Cazadores y Londres en mazos de 25.

